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Comité Consultatif Patrimoine    

Compte-rendu  

Réunion du lundi 15 janvier 2024 

 
 

Diffusion : 15 élus de la Municipalité de Saillans, 
et aux Membres du CoCon Patrimoine : 
Maryse Baesberg (M. B.) ; présente 
Maurice Yendt (M.Y.) ; absent excusé 
Gérard Verger (G.V.) ; présent 
Nicole Costerousse (N.C.) ; présent 
Dominique Arnaud-Thuillier (D.A.T.) ;      absent excusé 
Vincent David (V.D.) ; présent 
Elisabeth Perrot (E.P.) ; absente excusée 
Jean-Claude Bartoletti (J-C.B.) ;      présent  
Jean-Michel Aubert (J-M.A.) ; présent 
Patrick Thévenet (P.T.) ; absent excusé 
Elie Maroglou (E.M.) ; absent excusé 
David Gourdant (D.G.) ; absent excusé 
Jean-Claude Maurin (J-C.M.) ; présent 
Chantal Petiot (C.P.) ; présente 
  
 
Elus : 
François Brocard, Maire, présent 
Annette Gueydan, Adjointe, présente 
André Oddon, Conseiller municipal délégué, rédacteur du compte-rendu.  
 
 

I/ Journées Européennes du Patrimoine (JEP) 
21 + 22 septembre 2024. 

 
Le thème de cette 41ème édition n’a pas encore été choisi. 
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• Possibilité d’une exposition ou manifestation au Cabanon des 

Chapelains ; 
 
Cabanon des Chapelains : 
 

Modification du PA, 
DP à faire pour le cabanon classé au PLU : rénovation et adduction électrique 
Petit cabanon Ouest : contrainte à poser à la MOE. 

 
• Temple : Exposition au Temple sur « l’exil des plantes, de 

l’agriculture et de l’utilisation des produits agricoles » de la Fédération 
Française "Sur les pas des Huguenots et des Vaudois" 8 rue Garde de Dieu à 
26220 Dieulefit – c’est ok, vu avec Maurice Yendt. 

 
• Expo à la Gare « Avant et Après », avec l’association La 

Locomotive (pour la partie Café culturel : Allison Choquart à contacter). 
Réception des travaux de la Gare : fin mars 2024. 
 

Allison sera contactée par Annette. 
 
Groupe de travail du CoCon Patrimoine sur cette 

exposition/manifestation : 
• Annette 
• Maryse 
• Jean-Claude B. 
• Chantal  
• Nicole 

 
• Eglise Saint-Géraud : 

 
Difficile exposition en 2024 dans l’Eglise sur les travaux « Avant et 

Après » en raison des travaux qui ont pris du retard. 
 
• Communication et circuits de visite : 
 

Communication en amont avec l’O.T. 
Et demander à l’Office du Tourisme de la CCCPS de solliciter Maud ROY, 
guide conférencière de la Drôme Tourisme, comme l’on fait pour les JEP 
2023 : Dieulefit et Châtillon-en-Diois. 
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Sollicitation aussi de David Gourdant qui peut être intéressé. 

 
La visite des arceaux sera limitée au Sud de la Grande Rue, en raison 

des travaux de réfection des réseaux et des revêtements de voirie. 
 
 
 
 

II/ Aménagement des Chapelains 
 
Point sur le projet : 
 
Diagnostic pour fouilles archéologiques de l’INRAP (Institut National de 

Recherches Archéologiques Préventives) : pas de vestiges archéologiques.  
Le rapport de l’INRAP, validé par un arrêté de la Préfecture de Région, 

est prévu pour février 2024. 
 

Toutefois, le chantier d’aménagement (étude) a pu être relancé. 
 

Quelles fonctions pour le cabanon ? 
 

Point d’information touristique (accueil hors les murs de l’OT). 
 
 
 
 

III/ Circuits de découverte des cabanons de 
Saillans 

 
A/ Circuit de la Tour 

 
Chiffrage finalisé, dossier de demande de subventions dans les mains 

de Marie Lafargue, directrice du Syndicat de la Clairette et des vins du Diois. 
Demande de subvention : fin du mois de janvier 2024. 
 
Subvention auprès de la région AURA (M. Lafargue fait la demande). 

Participation de la Mairie de 3712 € - 4640 €. 
 
Panneau paysage de la Tour : renvoyer au plateau de la Mure. 
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Inscription du Cabanon de Tourtoiron sur un panneau spécifique implanté 
dans le chemin qui même au parking. 
 

Panneau de présentation du circuit de la Tour aux Chapelains (au 
niveau du Cabanon classé au PLU) : décaler l’implantation après les travaux 
d’aménagement de l’aire de camping-car. 
 

 
Février 2024 : important travail sur les textes et les visuels. 
 
Objectif d’une réalisation quand les subventions seront obtenues et 

avant l’été 2024. 
 

B/ Circuit des Cabanons / parcours Sud 
 
Circuit Parcours Sud : travail avec Patrimoine au Pays des 3 Becs 

représenté par Claude Didier et avec la Fédération Française de Randonnée. 
 
Ce circuit passant par la Mure (étymologie : les murs), le Villard, le 

Saint-Julien et les Samarins, est en cours d’étude par le Groupe de travail 
« Cabanons ». 

 
Il est donc important que le panneau « Paysage » du circuit de la Tour 

renvoie au plateau de la Mure. 
 
 
 
 

IV/ Travaux de restauration de l’église  
Saint-Géraud 

 
A/ Restauration du mécanisme de l’horloge 

 
Il est rappelé qu’il s’agit de travaux hors marchés de restauration de 

l’église. 
 
Les 2 séries de devis de restauration du mécanisme, du nettoyage de 

l’emplacement et la protection des salissures à venir, ont été étudiées en 
détail par la secrétaire générale. 
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Le devis retenu fera l’objet d’arbitrage budgétaire pour 2024, cette 

réparation devra être une priorité financière. 
 

Convention de mécénat à passer avec Présage : 50 % de 200 000 €. 
 

La réfection des 4 tableaux monumentaux n’est pas réglée et ne peut pas 
l’être tant que la réfection des parois intérieures n’est pas terminée.  

 
 

B) Chape en chaux fibrée : Nef et collatéral Nord, 
hors chapelle Saint-François de Sales 

  
Coulée le matin du 8 janvier 2024 : 
3 semaines au moins avant installation échafaudages de la nef, 
Le montage a donc été demandé pour le 29 janvier 2024 par 

l’architecte. 
 
 

C) Infiltrations d’eau 
 
Au Nord Est, des infiltrations d’eau à des degrés divers dans le 

Transept pouvant nuire à la conservation des décors peints qui seront mis en 
valeur, ont été constatées. 

 
Des solutions pour remédier à ces désordres ont été travaillées avec la 

DRAC.  
Il est proposé par la mairie, de sursoir à la réfection des peintures des 

parties humides. 
Il n’est pas question pour la mairie de réaliser un drainage au Nord dans 

la Grande Rue. 
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V/ Aménagement du Centre Bourg 
 

Une réunion avec la mairie, l’AMO (Assistance à Maîtrise d’Ouvrage) 
de la Mairie, l’entreprise Liotard et les habitants des secteurs 1 et 2 (entre les 
rues Dr Illaire/grande Rue/rue de la République/rue Barnave y compris sa 
portion Ouest), a été organisée en décembre 2023. 

Questionnés, les participants ont eu un ressenti général positif sur le 
chantier et les aménagements proposés.  

 
En résumé, deux types de béton désactivés seront mis en place pour 

marquer les circulations et le reste des voies, des bandes drainantes en pied 
de façades seront réalisées quand ce sera possible (les branchements, les 
portes et accès seront aussi en béton désactivé, de même quand l’étroitesse 
ne permettra pas de bandes drainantes). 

 
Il est prévu la plantation d’un arbre place Maurice Peyrard. 
 
Les habitants ont aussi été questionnés sur leur volonté de participer à 

certains aménagements et plantations. 
 
 
 
 

VI/ Projet de Maison du Tourisme et du Patrimoine 
et Projet Gare/Passerelle. 

 
Projet non discuté lors de cette réunion. 
En attente de Dominique Arnaud-Thuillier ; 

 
Mettre le projet en stand-by du fait des autres projets ? 
Centre-bourg 
Echo/Soubeyranne 
Passerelle/Point I/Gare 
Chapelains 
 
Information liée au patrimoine : Maîtrise d’oeuvre d’un groupement 

d’entreprise piloté par Valentin Poirson sur l’aménagement du parking de la 
gare / passerelle / Point I, dont des ombrières photovoltaïques sur le parking 
en bordure de la voie de chemin de fer. 
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La passerelle sera fabriquée sur un autre site et non sur place. 
 
Proposition du CoCon Patrimoine : créer un emplacement de point 

de vue. 
 
Etudes : 2024 
Travaux : 2025. 
 
 
 
 

VII/ Point sur le Comité Consultatif Patrimoine et 
regroupement Patrimoine et Culture sous forme 
d’ateliers 

 
 
Rappel : à Saillans 17 associations sont en lien avec le 

Patrimoine/Culture. 
 
La présence régulière d’1 représentant de Vivre A Saillans (V.A.S.) est 

actée. C’est Jean-Claude Maurin. 
Madame Chantal Petiot a intégré le CoCon patrimoine. 
 
Les participants au CoCon Culture ont été invités trop tard pour 

participer au CoCon Patrimoine. 
 
Il faut leur envoyer ce compte-rendu rapidement pour les inviter. 
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VIII/ ABC – Ateliers de la Biodiversité Communale 
 
 
Réunion publique le 17 novembre 2023.  
 
Atelier le 24 janvier 2024 – 18 H. – Salle des Fêtes 
 
Restitution finale fin d’été 2024. 

 
  

 
 
Prochaine réunion, le mardi 5 mars 2023 à 18 h. 
 
 
 


